
 

 

 

NUEVO AYUNTAMIENTO: EXPERIENCIA Y JUVENTUD  

 

 

Por Antonio Mula Franco 

Cronista de la Villa de Rafal 

 

 

 

Siendo las 12 h. del día 17 de junio de 2023 tal y como estaba establecido, 

tuvo lugar la toma de posesión del nuevo consistorio de Rafal, con una gran 

afluencia de familiares, amigos y numeroso público en general. 

 

 

 

 



 

El Secretario del Ayuntamiento, tomó la 

palabra para empezar dicha sesión y 

constituir, a través de la lectura de la 

legislación pertinente, la toma de posesión 

de todos los concejales electos en las 

pasadas elecciones municipales, con el 

siguiente orden: 

 
 

 

 

1º Constitución de la mesa de electos de 

mayor a menor edad. 

2º Acreditación. 

3º Juramento. 

4º.- Elección del Alcalde o Alcaldesa. 

 

 

 

Una vez establecido el protocolo D. Manuel Pineda Cuenca, preside la mesa, 

como electo de mayor edad, acompañado de D. Víctor García Mompeán 

como Secretario, electo de menor edad. Después del juramento ambos se 

imponen las medallas acreditativas. 



D. Víctor García Mompeán.  declara abierta la sesión y comienza a llamar a 

los electos por orden alfabético para la acreditación y el juramento: 

 
 
 

 
 
 



Dña. Cutillas Martínez, Noemí. (Promete). 

Dña. Fernández Manresa, Encarnación. (Jura) 

Dña. Franco Clemente, Pilar. (Jura) 



D. García Mompeán, Victor. (Promete) 

Dña. Hidalgo Griñán, Esmeralda (Promete) 

 
Dña. Navarro Cayuelas, Mª Dolores (Jura)  



 
D. Pastor Maciá, Alberto. (Jura) 

D. Pineda Cuenca, Manuel. (Promete)  

D. Ramón Bas, Jesús Manuel (Promete) 



D. Valero Martínez, Gabriel Antonio. (Promete) 

Dña. Velasco Martínez, Laura Beatriz (Promete) 

 
 
Después de que a cada uno de los concejales le haya sido impuesta la 

acreditación, por el secretario de la mesa, D. Victor García Mompeán, y 

hayan hecho su juramento, el Presidente, D. Manuel Pineda Cuenca da por 

constituido el Ayuntamiento de Rafal. Tras la lectura del artículo 196 de la 

Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General, por el 

Secretario del Ayuntamiento, comienza la elección del Alcalde, 

preguntando, a cada uno de los grupos quién aspira al cargo. A dicha 

pregunta, el grupo socialista propone a D. Manuel Pineda Cuenca y el grupo 

del Partido Popular hace lo mismo y propone a Dña. Mª Dolores Navarro 

Cayuelas.  

 



Seguidamente, se celebra la votación, que será ordinaria, conforme a lo 

dispuesto en el Real Decreto 2568/1986, de 28 de noviembre, por el que se 

aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen 

Jurídico de las Entidades Locales, en su artículo 102.1. 

 
Tras la votación el resultado queda de la siguiente manera: 

D. Manuel Pineda Cuenca………………………………………………7 votos a favor 

Dña. Mª Dolores Navarro Cayuelas………………………………..4 votos a favor. 

 
 
 
 

 

 

 

 



El presidente de la mesa, 

una vez visto el resultado, 

proclama como  Alcalde 

de Rafal a D. Manuel 

Pineda Cuenca, recibida la 

proclamación con 

una fuerte ovación por 

parte de todo el público 

asistente. 

 

Siguiendo el protocolo establecido, el 

Secretario del Ayuntamiento le 

concede la palabra a la portavoz del 

Partido Popular, Dña. Mª Dolores 

Navarro Cayuelas, quien, muy 

afablemente, felicita al nuevo Alcalde 

indicando que harán una oposición 

constructiva ya que defenderán, en 

todo momento, al colectivo de personas que les han votado e intentarán 

que repercuta en los intereses colectivos del pueblo. 

 

Del mismo modo, el Secretario le da la 

palabra a la portavoz del PSOE, Dña. 

Noemí Cutillas Martínez, quien después 

de su efusiva felicitación al nuevo 

Alcalde, agradece a todo el pueblo de 

Rafal, de corazón, que hayan vuelto a 

confiar en su partido para llevar sus 

nuevos proyectos a buen puerto, ya que se lo merecen. 

El nuevo Alcalde, con una gran emoción y algunas lágrimas, promete el 

cargo, recibiendo la vara de mando por el Presidente de la mesa y las 

felicitaciones de todos los miembros del nuevo consistorio, sin excepción. 

 

 
 



 
A continuación, el nuevo Alcalde, D. 
Manuel Pineda Cuenca dirige unas 
palabras tanto a los presentes como al 
pueblo en general, que cito 
textualmente: 

 

 

 

 

Buenos días Rafal. 

Sean estas mis primeras palabras – emocionadas- de agradecimiento: 

Agradecimiento de parte de toda mi candidatura por la respuesta que 

el pueblo de Rafal nos ha dado el pasado 28 de mayo, en estas 

elecciones municipales. 

Agradecimiento por las palabras de ánimo y de reconocimiento al 

trabajo bien hecho, que nos habéis trasladado casa a casa, puerta a 

puerta. 

Ha sido conmovedor recibir tanto cariño. 



Hoy nos toca a nosotros daros las gracias en mi nombre y en el 

nombre de Noemi, Gabriel- Laura, Jesús, Víctor, Esmeralda, Pedro, 

Juan Pablo, Irene, Carla, Ainhoa, Reni y Manolo  

GRACIAS RAFAL 

Es difícil expresar con palabras este sentimiento de plenitud interior, de 

plenitud de vosotros y vosotras, hoy me siento lleno de Rafal, ¡creedme! es 

muy difícil describirlo.  

Podría decir satisfacción, orgulloso, pero es que, es más.  

Mi agradecimiento necesita expresarse de forma física, necesito daros un 

abrazo a todos, un abrazo “apretao”, de esos abrazos “energéticos”.  

Sentid, por tanto, ese apretón de este alcalde que acabáis de elegir.  

GRACIAS, GRACIAS, GRACIAS 

Este reconocimiento al trabajo bien realizado, que hoy recibo oficialmente, 

por cuarta vez consecutiva, me impulsa, me genera más responsabilidad, si 

cabe, y me induce a seguir trabajando de la misma forma para que Rafal 

siga creciendo. 

Quiero agradecer, también, a 

todas y a todos los concejales 

que me han acompañado en los 

últimos mandatos. Ellos han 

hecho posible este proyecto 

desde 2011: Fernando, Yolanda, 

Ana lisa, Richard, Silvia y Yeray. 



Hoy toca despedir a dos personas: a Pedro y a Fransu, y hay que 

reconocerles la gran labor en sus ámbitos de responsabilidad. 

Pedro ha trabajado por elevar la cultura de nuestro pueblo, ha trabajado 

con ahínco en hacer realidad parte de sus proyectos. Ha transmitido alegría 

al grupo, mucha música y algún chiste que otro que, en los momentos de 

más tensión, nos relajaban y nos hacían ver los problemas desde otra 

perspectiva y acabar encontrando la solución.  

Fransu, ha sido mi verdadero escudero, ha estado conmigo desde el 2011, y 

me ha hecho repensar muchas decisiones para conducirlas a buen término. 

Él ha sido nuestro portavoz. Ha sido artífice del buen hacer de estos equipos 

de gobierno. Nos deja, pero sé quién es, y sé dónde vive, seguro que seguirá 

cerca incondicionalmente.  

Gracias Pedro, Gracias Fransu. Gracias Amigos. 

Hoy conformamos oficialmente un nuevo equipo de trabajo, se incorpora 

Jesús y Víctor, llenos de juventud e inmensos de ilusión y de ganas y todo 

ello combinado con la experiencia y el buen hacer de Noemi, Laura, Gabriel 

y Esmeralda.  

Lo cierto es que este proyecto ¡Promete! Y con tenacidad y trabajo, el 

progreso está garantizado. 

Y es que, de hecho, Iniciamos esta nueva etapa, cargada de proyectos, con 

135 propuestas y es que queremos conseguir un Rafal: 

1. Sostenible … accesible sin barreras, del que nuestros hijos y ancianos 

puedan disfrutar. Apostando por la energía alternativa que abarate la 

facturación a todos. 

2. Social e Inclusivo….  Atendiendo  



• a nuestros Mayores y tratando de combatir la soledad no deseada, 

en nuestras visitas lo hemos podido percibir y queremos llenar sus 

agendas de actividad.  

• A nuestros Jóvenes, construyendo un espacio para ellos dentro del 

futuro CENTRO SOCIAL. 

3. Sin brecha de género: Donde la igualdad brille por si sola, dando 

relevancia al papel de la mujer en la sociedad. 

4. Solidario: libre de discriminación por cualquier razón de edad, sexo, 

nacionalidad o raza 

5. Saludable: con más actividades deportivas y que nuestros jóvenes se 

formen en los valores que del deporte emanan. 

6. Sabio: digitalizando a la sociedad, formando y ayudando a los mayores, 

para que nadie se quede atrás 

7. Seguro con más protección ciudadana y vial 

Aspiramos a tener un Rafal para todos y todas, participativo:  

Amable, Habitable, De convivencia, De progreso, Intergeneracional, Sin 

barreras e Inclusivo 

Ese es el Rafal que este equipo quiere y  

Este es el Rafal por el que vamos a trabajar 

Van a ser años de duro trabajo como los 12 años anteriores y no vamos a 

desfallecer. 

Esperemos que el nuevo gobierno en la Diputación y en la Generalitat sea 

igualmente sensible con Rafal como lo ha sido el anterior presidido por 

Ximo Puig que nos ha aportado 11,5 millones de euros para poder seguir 

avanzando Y progresando. 



Deseamos la colaboración de la oposición. Su partido gobernará en Valencia 

y esperamos que nos faciliten las vías de comunicación para conseguir los 

objetivos que todos deseamos. Seguro que vamos a contar con una 

oposición constructiva con alternativas y proyectos. 

Quedan por delante, como ven, 4 años duros de trabajo en los que 

nuevamente mi familia protestará, por el tiempo robado. 

Cuatro años en los que también, necesitaré evadirme y compartir ratos 

largos de sierra con mis amigos Alex, Felipe y Blas. Agradezco que me 

obliguen, en ocasiones, a compartir estas excursiones para bien de mi salud 

física y mental. Paso a paso compartimos tantas cosas que se ha ido 

forjando una amistad inquebrantable.  

EL tiempo va pasando, para mi familia también.  

Mi padre Manuel, se fue. Ya no está, 

aunque yo lo siento HOY junto a mí, ahí 

enfrente sentado con su bastón, como hace 

4 años y diciéndome sus sabios consejos: 

“Manolo cuando alguien quiera verte, no 

mires su color político, piensa que es una 

persona y necesita que le ayudes”. Así lo he 

hecho y así seguiré cumpliendo tu deseo. 

Gracias Papá. 

Teresa, mi madre, sigue con nosotros, pero con dificultad para 

acompañarme, pero igualmente la tengo presente. 

Loli, Ezequiel y Sixto, mi familia, siempre cerca, junto a mí 

incondicionalmente.  



Mi hermano Vigilante, cuidándome y animándome, con Cati, y con Claudia 

y Marta ya muy mayores 

María con Damián, regresa diariamente con nuestra nieta Lola, esa 

personita que me roba el tiempo y me hace confundir los minutos con las 

horas, ¡¡¡¡porque está ella aquí!!!  y ella lo llena todo. 

Mi hijo Manuel ya es traumatólogo y ha encontrado su remanso de paz, en 

una cercana Elda con Ana. Cercana porque Lola le tocó el corazón y no le 

queda más remedio que venir para recibir la sonrisa de su sobrina. 

Mi hija Lola, sigue protestando por mi dedicación a la política, pero el caso 

es que sigue necesitando esos hermosos abrazos de 6 segundos. Ya 

amenaza con irse pronto de casa a compartir su vida con Héctor, pero yo sé 

que volverá para que le siga dando esos abrazos de 6 segundos, tan 

necesarios para ella y para mí. 

María José y yo, muy satisfechos. 

Nos disputamos a la nieta, como pueden suponer y estamos orgullosos de 

seguir siendo para Rafal: “Dos por uno”, discutiendo y compartiendo los 

detalles de algunos proyectos.  

Sí, “dos por uno”, para todo. Cuando alguien me ha dicho: “Sabes Manolo, 

como Alcalde no estás mal, pero tu mujer me gusta más” y nosotros al 

unísono: “dos por uno”. Esta oferta es difícil de igualar. 

Rafal, este equipo de hombres y mujeres harán de Rafal un pueblo grande, 

donde todos nos sintamos ORGULLOSOS 

MUCHAS GRACIAS 

Empieza una nueva etapa en nuestro Ayuntamiento y como Cronista y 

como ciudadano de a pie, repitiendo lo que ya os dije en la anterior toma 



de posesión, me vais a permitir daros las gracias por vuestra generosidad al 

ofreceros para trabajar por vuestro pueblo. Es imprescindible, en los 

tiempos que corren, la construcción de una identidad compartida, donde 

los problemas del “otro” sean también mis problemas, que no es producto 

de la naturaleza sino de la voluntad de querer vivir juntos. Si lo conseguís, 

no dudéis en conversar con él, compartir, valorar, llegar a consensos 

comunes, reconocer los propios méritos y los de los demás, hacer que la 

gente de vuestro pueblo se sienta copartícipe, responsable y activa, que 

todos tengan igualdad de derechos y deberes, en definitiva que exista un 

continuo diálogo para que se dé la construcción de un espacio común, 

compartido, no basado en el origen sino en la voluntad y en la razón, porque 

no tengo la menor duda de que esto puede ser un camino hacia el 

encuentro, hacia la comunicación, hacia la dicha, en definitiva, hacia una 

convivencia plena, que es lo que os deseo de todo corazón, dado que soy 

un enamorado de mi pueblo y siempre, por encima de los colores políticos, 

estará o deberá estar el bien del colectivo y el del lugar en el que hemos 

nacido o vivido, del mismo modo que creo que tenemos el derecho a soñar 

con un mundo más justo y más humano. Suerte 

Rafal a 17 de junio de 2023. 


